

東青山小学校区

コミ協だより

第35号

令和4年9月9日発行

発行部数 4500部

発行: 東青山小学校区コミュニティ協議会

わたしたちの地域 第一回

御幣稻荷神社 (青山稻荷神社)



1193年に建立された御幣稻荷神社は、地域の皆さんから青山稻荷と呼ばれ親しまれています。豊穣の神、商売繁盛のご利益があると伝えられる一方で、青山のいたずらきつねを神社に封じ込めたとの話もあります。本殿内のきつね像には、様々な願いを込めて麻ひもが幾重にも巻き付けられています。

参拝に訪れる人々の様々な願いを受ける青山稻荷は、今日も地域を見守っています。



目に見えないものの大切さ

東青山小学校区コミュニティ協議会
会長 風間 一夫

去る8月2日・3日、3年ぶりに開催された長岡花火の映像を目にしました。昭和20年8月1日の長岡空襲で犠牲となられた1300人を超える人々への「慰靈」、「平和」への願い、そして「復興」への熱い思いが込められているとのこと。これを聞き、村松崇継作曲の「いのちの歌」の一節に「本当にだいじなものは隠れて見えない ささやかすぎる日々の中にかけがえない喜びがある」とあるのを思い出しました。

さて、コミ協だよりも発行を重ね、ようやく第35号となりました。これからも地域の皆様方のいろんな声や思いを、継続して掲載できるよう、気持ちを新たに取り組んでゆきたいと思っております。十人十色、皆様からの個性豊かなご意見を心待ちにしております。



●コミュニティ協議会とは

政令指定都市のスタートに合わせてつくられた地域交流組織です。地域と行政とで互いに良いアイディアを出し合って“住みよいまちづくり”を考えていく組織です(協働のまちづくり)。そのため、これまでの地域組織の多くがコミュニティ協議会メンバーになりました。

●現メンバー

各自治会・東青山小PTA・民生委員児童委員協議会・交通安全推進協議会・東青山小区防犯協会・東青山小区自主防災会・東青山楽園キッズ・スポーツ振興会・老人クラブ平島長生会・イオン新潟青山店

皆様へご報告

令和4年度下記の総会を実施しました

4月23日(土) 東青山小学校体育館

東青山小学校区コミュニティ協議会

東青山小学校区交通安全推進協議会

東青山地区社会福祉協議会(今年度初)



令和3年度の事業報告、令和4年度の事業計画(案)を提案し、それぞれの議案について承認をいただきました。

令和2・3年度は新型コロナウイルスの影響を考え、中止となつた行事が多くありました。各担当部会長より、今年度は工夫をしながら計画を立て、実施していく予定との報告がありました。

5月14日(土) 東青山小学校体育館

東青山小学校区防犯協会

東青山小学校区自主防災会



令和3年度の事業報告、令和4年度の事業計画(案)を提案し、それぞれの議案について承認をいただきました。

コミ協主催事業

未就園児とその保護者向け 親子のひろば

東青山すぐすぐ広場



開催日 第2・3金曜日 午前10時～11時30分

会場 イオン新潟青山店2階 コミュニティ広場



※現在、利用人数に制限を設けています。

この日は、数組の親子がひろばを利用しました。「感染状況は日々気になりますが、子どもたちには遊ぶ場所も必要。親にとっても気分転換になります」と話していました。ひろばではいつもスタッフが温かく見守っています。

東青山小学校区の諸問題を、水野新区長と話合いました。

区政懇談会

6月18日(土)

東青山小学校体育館

水野区長と5課の(区民生活課・健康福祉課・農政商工課・建設課・地域課)皆さんが参加しました。

区ビジョン基本方針の説明の後、地域の課題解決に向けての話し合いが行われました。自治会長の皆さんや、コミ協役員から、積極的な意見が出されました。



提出された地域課題

- ①道路の改善提案について
- ②交番(派出所)の設置希望について
- ③空き家対策について
- ④高齢者の一人暮らし世帯について

④高齢者の一人暮らし世帯について

“最近、○○さんをお見かけしないけれどどうしたかな…”と思われる事はありませんか。

その他にも、

- 新聞が何日もたまっている
- 洗濯物が出しつばなしになっている
- 回覧板が止まっているなど

ご近所や
その人の
知り合い

地域の
民生委員や
自治会長

地域包括
支援
センター



西区
社会福祉
協議会

西区役所
健康福祉課

地域
保健福祉
センター

気になるサインがあった時には、
連絡・相談先があることを
知っておきましょう。

上記の様子などから、区役所等に相談が寄せられることも増えています。

地域でひろげる!
支え合いの
しくみづくり
ガイドブック



近頃では、新聞配達、生協、宅配業者が見守りにかかることがあるようです。しかし基本は毎日の挨拶や声かけなど、地域・ご近所同士が、お互いに気にかけていくことが大切だと思います。

誰にも看取られずに亡くなり、後日確認されたケースも実際にあります。身近に起こりうることとして、考えてみませんか?

【発行】西区支え合いのしくみづくりチーム
・西区健康福祉課
・支え合いのしくみづくり推進員

新自治会長紹介

令和4年度 新自治会長の皆さんをご紹介いたします

小新自治会5区 区長 成澤 吉晴さん

この度、令和4年より小新自治会5区の区長となり、コミ協の一員にも参加させてもらう事となりました。

私たちの地域は、最近小学生のお子さんも引越し等で増えてきまして一寸だけ平均年齢が若返ったようです。

今年も世の中は暗いニュースばかりが続いていますが、ご近所の小学生たちや、小さいお子さんの元気で明るい笑い声に癒されております。地域の皆さんと一緒に、微力ではありますが自治会活動に少しでも貢献できればと考えております。

白鳥団地自治会 自治会長 永原 豊一さん

(お名前のみのご紹介です)

編集後記

～東青山小学校から～

東青山小学校の放課後ふれあいスクール“楽園キッズ☆”では、毎年、七夕飾りを作ります。今年も風間コミ協会長から2本の笹をいただき、飾り付けを行いました。色とりどりの短冊に、子どもたちが願い事を書いていました。

走ることが好きになりますように

ピアノが上手くなりたい

〇〇ちゃんとケンカせず なかよくしたい などがありました。
しかし、一番多かったのはこれでした。

コロナがはやく おさまりますように

子どもたちにとって、楽しい日々でありますように。

(広報部会長 高橋直子)

サーパス青山遊園自治会 自治会長 坂本 一弘さん

2022年4月より自治会長を務めております。4月23日に開催されました令和4年度の東青山小学校区コミュニティ協議会・交通安全推進協議会および、東青山地区社会福祉協議会の合同定期総会に初めて出席しました。これまで“コミ協”等の自治会活動については無知な私でしたが、大変参考になりました。会議やイベント等には積極的に参加したいと思っています。どうぞよろしくお願ひいたします。

サーパス青山自治会 会長 齊藤 郁子さん

春先のことです。今年はじめての鶯の鳴き声を耳にしました。まだ、上手くは鳴けてはいませんでしたが、次の日には澄んだ声を響かせていました。改めて春を感じた瞬間でした。

この2年、子どもたちの姿を見かけることが少なくなった公園を、いつも整備していただいたり、通学路のプランターの花が植え替えられていたりするの目にしながら通勤をしていました。

微力ではありますが、安全な住みよい環境作りのお手伝いができればと考えています。

どうぞよろしくお願ひいたします。



コミ協だよりについてご感想、ご意見をお寄せください。

※コミ協主催事業の詳細についてはコミュニティ協議会事務局までお問い合わせください。

電話・FAX 025-231-9377 (毎週水曜日・金曜日13時~16時頃まで事務局員が常駐)